
 

様式第３号 

会  議  録 

会議の名称 令和５年度 第２回朝霞市スポーツ推進委員会議 

開 催 日 時 令和５年９月１４日（木）午後７時００分～午後８時１０分 

開 催 場 所 朝霞市立総合体育館 会議室 

出 席 者 

委員２４名  

（馬場委員、塩味委員、椎橋委員、茂木委員、野島委員、佐々木委員、篠崎委員、

土屋委員、荒川委員、藤田委員、谷津委員、大越委員、星委員、吉井委員、大橋委

員、坂本委員、伊藤委員、中西委員、貝塚委員、井上委員、木村委員、浅見委員、

山口委員、渡邊委員） 

事務局５名  

（堀川生涯学習部次長兼生涯学習･スポーツ課長、村山同課長補佐、相澤同課

スポーツ係長、伴仲同課同係主任、鈴木同課同係主事 

会 議 内 容 

１ .第６８回朝霞市民総合体育大会市民体育祭について 

ア 当日の流れについて 

イ 競技説明書について 

２ その他 

会 議 資 料 

・会議次第 

・朝霞市スポーツ推進委員名簿 

・スポーツ推進委員の集合時間等について 

・第６８回朝霞市民総合大会市民体育祭競技説明書役員用 

・選手誘導及び表彰マニュアル 

・観察員マニュアル 

・決勝審判係マニュアル 

・ミニテニス教室アンケート 

・ボッチャ体験教室アンケート 

会 議 録 の 

作 成 方 法 

 □電磁的記録から文書に書き起こした全文記録 

 ■電磁的記録から文書に書き起こした要点記録 

 □要点記録 

 □電磁的記録での保管（保存年限   年） 

電磁的記録から文書に書き起こした場

合の当該電磁的記録の保存期間 

■会議録の確認後消去 

□会議録の確認後 か月 

会議録の確認方法 

議長による確認・署名          

そ の 他 の 

必 要 事 項 
傍聴者０人 



 

 

審 議 内 容 （ 発 言 者 、 発 言 内 容 、 審 議 経 過 、 結 論 等 ）  

〇司会（村山課長補佐） 

会議に入ります前に、本会議は公開することになっていますので、傍聴者の確認をさせていた

だきます。 

 

〇事務局（鈴木主事） 

本日の傍聴者はいません。 

 

〇司会（村山課長補佐） 

ただいまより、「令和５年度第２回朝霞市スポーツ推進委員会議」を始めさせていただきます。 

 本日、司会進行を務めます、生涯学習・スポーツ課の村山です。宜しくお願いします。 

 まず始めに、生涯学習部生涯学習・スポーツ課課長堀川より挨拶いたします。 

  

〇堀川課長（あいさつ） 

 

〇司会（村山課長補佐） 

これより会議に入りますが、本日の会議の出席者は、２５名中２４名です。定足数は、条例に

より過半数の出席となっておりますので、本会議は成立していることを御報告いたします。また、

本日の会議の要点を記録した会議録は、朝霞市情報公開条例に基づき公開されますので、会議前

にお知らせします。 

最初に、配布しました資料の確認をお願いします。 

・会議次第 

・朝霞市スポーツ推進委員名簿 

・スポーツ推進委員の集合時間等について 

・第６８回朝霞市民総合大会市民体育祭競技説明書役員用 

・参考資料として、 

 選手誘導及び表彰マニュアル 

 監察員マニュアル 

 決勝審判係マニュアル 

ミニテニス教室アンケート 

ボッチャ体験教室アンケート 

以上です。 

 

お手元にありますでしょうか？資料をお持ちでない方、資料が不足している方は、事務局で用

意しておりますので、お申し出ください。                                                                                                                                                                                                                                                                                          

 

それでは、議題に入ります。 

議題（１）「第６８回朝霞市民総合体育大会市民体育祭について」の 

ア「当日の流れについて」を事務局から説明をお願いします。 

 

〇事務局（伴仲主任） 

 １ページを御覧ください。スポーツ推進委員の集合時間について、午前６時３０分に陸上競技

場に集合してください。 

天候不良による可否の確認についてですが、時間帯、確認方法を記入しておりますが、スポー

ツ推進委員の皆様におかれましては、実施の可否に関わらずお集まりください。 

お車でお越しの方は朝霞市立総合体育館第二駐車場を御利用ください。台数に限りがございま

すので、乗り合わせ等に御協力をお願いいたします。中央公園の駐車場には駐車しないでくださ



 

い。 

駐輪場は総合体育館又は野球場に臨時駐輪場を設けますので、こちらを御利用ください。 

 ２ページを御覧ください。こちらは当日の流れになります。スポーツ推進委員の皆さんは午前

６時３０分に集合いただき、ページ下にやることリストを書かせていただきましたので、こちら

を実施いただければと思います。 

 午前７時に競技役員が集合し、午前７時１５分に係ごとの打合せを行います。 

打合せ時に係員にＩＤカードを渡してください。 

開会式ですが、時間の都合上、入場行進を行わなくなったため、監察員の方はプラカード持っ

てホームストレッチ側に配置していただき、参加地区の整列を促してください。 

また、それ以外の方々につきましては、係の所定の位置についてください。 

当日の日程について御説明いたします。８時から開会式、８時５０分から競技を開始いたしま

す。その後１１時３０分から団体行進を行い、正午から市民体育賞の表彰を開始いたします。予

定では閉会式を１４時２０分に行い、１５時には片づけを開始したいと思っております。片付け

終了後解散となります。テントやイス・テーブルの撤去につきましては、昨年に引き続き業者に

委託しております。また、お昼休みについては、特別に時間を設けておりませんので各係で交代

し昼食を取ってください。 

 ４ページを御覧ください。こちらはスポーツ推進委員の競技役員の一覧となっております。欠

席については、藤田委員、大橋委員、中西委員、井上委員が欠席という御連絡をいただいており

ます。 

 続いて、新任委員の役割について説明いたします。木村委員が決勝審判係、渡邊委員が監察員、

貝塚委員が出発係、山口委員が種目説明係、浅見委員と山本委員が用具係とさせていただきまし

た。 

 最後に、係が移動となった委員を説明します。坂本委員が用具係から出発係へ、星委員が決勝

審判員から選手誘導係へ、茂木委員が出発係から種目説明係へ、椎橋委員が選手誘導係から表

彰・賞品係へ異動となりましたので報告いたします。 

 ア 当日の流れについての説明は以上です。 

 

〇司会（村山課長補佐） 

ただいまの説明について、御意見、御質問等ございますか。 

 

〇野島委員 

スポーツ推進委員の駐車場はどこになりますか。 

〇事務局（伴仲主任） 

 総合体育館第二駐車場となります。 

 

〇渡邊委員 

 市民体育祭当日は少雨でも中止ですか。 

〇事務局（堀川次長） 

 要項で雨天中止と定めてありますので、中止となります。 

 

〇司会（村山課長補佐） 

次にイ「競技説明書について」を事務局から説明をお願いします。 

〇事務局（伴仲主任） 

始めに先ほどの資料の３ページを御覧ください。こちらは種目ごとの係別の担当表を明記した

ものでございます。 その他、一覧を御覧いただき、この種目はこの係は必要であるか不要であ

るか、後ほど御意見をいただければ幸いです。 

続いて競技説明書について説明します。お手元の競技説明書を御覧ください。 

まずは、競技役員の割り振りについてお知らせいたします。競技説明書の６ページを御覧くだ

さい。スポーツ協会加盟団体より選出いただいたものでございます。基本的には前年同様の係を



 

割り振らせていただきました。 

４ページを御覧ください。こちらは今年度実施するプログラムです。今年度は、感染症対策の

緩和から、従前に戻す形式でプログラムを作成しております。昨年大会より追加となった種目と

しましては、地区対抗種目としては、大玉リレー、自由種目としては、障害物競走、親子動物競

走となっております。また、近年、別日に実施しておりました市民体育賞表彰式を当日に行うこ

ととしました。 

 昨年度より変更となった種目を中心に説明させていただきます。 

 ９ページを御覧ください。開会式ですが、入場行進は行わず、監察員にプラカードを持ってホ

ームストレッチに待機していただきますので、予め御承知おきください。 

挨拶は主催者として、富岡名誉大会長、石原大会長、来賓として議長の計３人とさせていただ

きます。 

その他の次第としては記載のとおりです。 

ラジオ体操ですが、坂本委員にお願いしました。 

 続きまして、１２ページを御覧ください。地区対抗種目大玉リレーですが、従前の輪ッショイ

リレーの代わりとして採用しております。２人１組であることや、道中置かれているカラーコー

ンをジグザグに走ることは、輪ッショイリレーと同様となっております。監察員としては、矢印

の方向に走れているかどうかの確認をお願いします。 

 続きまして、２４ページを御覧ください。 

 団体紹介は、前回大会は時間の削減により実施しませんでしたが、今回は実施いたします。ス

ポーツ推進委員とスポーツ係で連携して行いたいと思いますのでよろしくお願いいたします。 

 その他、種目ごとに役割等を書かせていただきましたので、各自ご確認をお願いします。 

 また、今年度から新たな試みとして、地区対抗種目の中で大玉リレー、チームジャンピング、

綱引きの３種目をオープン参加とし、任意団体を募集しておりますが、現在のところ募集はござ

いません。オープン参加団体の受付については、教育委員会で対応いたします。 

 次に参加賞である抽選券ですが、今年度はスピードくじとしてめくってその場で当落がわかる

ようにしました。景品の引換所は、競技場外に設置いたします。 

 最後に、今回は陸上競技場の石畳にキッチンカーを３～５台出店していただくことで調整して

おりますので報告いたします。 

 説明は以上です。 

 

〇司会（村山課長補佐） 

ただいまの説明について、御意見、御質問等ございますか。 

 

〇馬場委員 

 キッチンカーはどのくらいの大きさですか、 

〇事務局（伴仲主任） 

 大きくてもベンチ２台分の大きさを予定しております。 

〇塩味委員 

 団体紹介でスポーツ協会加盟団体が待機してもらうスペースとして、陸上競技場の石畳を使用

しているので、キッチンカーと共用することは構いませんが、招集に影響のない範囲内に留める

ようにお願いします。 

〇事務局（伴仲主任） 

 承知しました。 

 

〇塩味委員 

オープン参加団体の募集がないとのことですが、何か働きかけを行っているのですか。 

〇事務局（堀川次長） 

参加要件がチームジャンピングだと最低１２人で、綱引きだと１６人必要になってきます。条

件としては厳しくとなっているのが現状です。課としては、市内企業に引き続き参加についてお

声がけを行っていきます。 



 

 

〇塩味委員 

開会式の国旗や市旗、スポーツ協会旗は誰にやってもらいますか。 

〇事務局（伴仲主任） 

公社職員の本橋さん、鈴木さん、当日の陸上競技場の臨時職員にお願いする予定です。 

 

〇馬場委員 

団体紹介で当日参加できない団体はありますか。 

〇事務局（伴仲主任） 

現在のところゲートボール連盟と少林寺拳法部が参加できないとの連絡を受けております。 

〇塩味委員 

参加できない団体はプラカードを代理で誰か持ちますか。また、放送での紹介はしますか。 

〇事務局 

プラカードは持たずに、放送での紹介のみ行う予定です。 

 

〇渡邊委員 

昨年度は50ｍ・100ｍ走のゴール付近に監察員でない人が紅白旗を挙げており、スターターと

の連携が取れずに時間を要してしまいました。紅白旗を持ってスターターと連携するのは、どの

係になりますか。 

〇事務局（伴仲主任） 

競技説明書のとおり監察員にやっていただきます。 

 

〇事務局（堀川次長） 

先ほどの説明の補足ですが、今回は開会式を８時から行い、８時３０分から自由種目が始まる

ことになります。開会式の次第を改めて確認したときに、３０分で終わる見込みがないので、挨

拶を一部省略し、市歌斉唱を行わず国歌斉唱の際に全ての旗を掲揚することとします。 

 

〇司会（村山課長補佐） 

 次に、議題（２）その他として事務局から何かありますか。 

 

〇事務局（伴仲主任） 

 お手元にボッチャ教室とミニテニス教室のスポーツ推進委員からの反省文をご用意ください。 

頂いたものを抜粋して書かせていただきました。御意見をもとにミニテニス教室については来年

度、ボッチャ教室につきましては来年２月にもう一度ございますので、より良い事業が展開でき

るように努めてまいりますので、引き続きスポーツ推進委員の皆さんの御協力をお願いいたしま

す。 

説明は以上です。 

 

〇司会（村山課長補佐） 

 ただいまの説明について、何か御意見・御質問ございますか。 

 

〇塩味委員 

 ボッチャ教室について参加者から御意見を伺ったのですが、夜遅い時間に開催ということです

と参加するのにハードルがあるとの話を伺いました。 

 

〇事務局（相澤係長） 

 今年度分については既に計画を立てているので変更することは厳しいですが、来年度以降の検

討事項とさせていただきます。 

〇司会（村山課長補佐） 



 

以上で議題はすべて終了となりますので、議題進行の任を解かせていただきます。 

 以上をもちまして、「令和５年度第２回朝霞市スポーツ推進委員会議」を終了させていただき

ます。 

ありがとうございました。 

 


